
 

 

Coordinación de Comunicación Social 1 

Sábado 20 de mayo de 2023 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ELECCIONES ESTUDIANTILES 
 
COADYUVA IEEQ EN ELECCIONES ESTUDIANTILES 
Más de 4 mil 700 estudiantes de diversas instituciones educativas de la entidad han participado en elecciones 
estudiantiles en las que ha colaborado el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Lo anterior, con 
el fin de coadyuvar en el fortalecimiento de la cultura política y la educación cívica de niñas, niños, 
adolescentes y jóvenes, que permita crear una ciudadanía consciente y participativa mediante estos ejercicios 
democráticos. En lo que va del año, las escuelas que han solicitado el apoyo para elecciones en modalidad 
tradicional son: el Instituto Tepeyac, la Universidad Central de Querétaro (UNICEQ), La Secundaria General 
“Luis Donaldo Colosio”, el Colegio Wexfod en su nivel Pre- Universitario y la Universidad Anáhuac en cada una 
de sus carreras. A través del personal de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación han 
recibido apoyo en materia de capacitación al funcionariado de casilla, diseño de la boleta, actas de escrutinio 
y cómputo, además de ha proporcionado material electoral como urnas y mamparas, en calidad de préstamo. 
Así, el IEEQ promueve entre el alumnado la participación y los valores identificados con la cultura democrática. 
(EUQ 2) 
 
https://queretaro24-7.com/mas-de-4-mil-700-estudiantes-de-diversas-instituciones-educativas-de-la-
entidad-han-participado-en-elecciones-estudiantiles-en-las-que-ha-colaborado-el-instituto-electoral-del-
estado-de-queretaro-iee/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/colabora-ieeq-en-elecciones-estudiantiles 
 
https://www.radardelcentro.com/jornada-de-elecciones-estudiantiles-recibe-apoyo-del-ieeq/ 
 
https://circulonoticias.com/coadyuva-ieeq-en-elecciones-estudiantiles/ 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
DEBE CONTEMPLAR 3 DE 3 LA REFORMA ELECTORAL DEL IEEQ: OSPITAL 
Por Manuel Rivera 
La ley 3 de 3 tiene que estar incluida en el paquete de reformas electorales que se presentaron en la Legislatura 
del Estado de Querétaro, afirmó Paul Ospital, diputado local por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
quien añadió que, de no hacerse de esta manera, se debe de explicar el por qué. Detalló que esta ley ya fue 
presentada previamente a la reforma electoral; sin embargo, no fue sesionada y ahora que lo recomienda el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en su reforma electoral espera que esta propuesta ya pueda 
ser implementada en la entidad queretana. «La presenté hace tiempo, la ley 3 de tres, en lo local, tendría que 
ir en este paquete de reformas electoral, ya se presentó, ya la hubiéramos aprobado, pero, yo aspiro a que 
dentro de la reforma electoral que vamos a discutir, se apruebe la 3 de 3 en lo local, porque, además viene 
propuesta por el Instituto Electoral, la propusimos hace tiempo, y yo leí, a través de ustedes, que tanto el 
coordinador del PAN, como el coordinador de Morena, dijeron que estaban a favor de esta iniciativa», señaló 
Paul Ospital. Añadió que los coordinadores del Partido Acción Nacional (PAN) y de Morena están de acuerdo 
en incluir la Ley 3 de 3 en la reforma electoral, por lo que dijo esperar que se mantenga esta postura a la hora 
de discutir entre los diputados locales está propuesta del IEEQ. Explicó que, de haberse sesionado previamente 
esta ley en la Legislatura local, Querétaro hubiera sido la entidad federativa número 18 en avanzar en este 
tema, sin embargo, dijo desconocer el por qué no se sesionó esta propuesta legislativa en la entidad queretana. 
También habló sobre el parlamento abierto que solicita la comunidad LGTB+ en donde explicó que no existe 
esta «figura jurídica» pero aseguró que se tiene que invitar a los involucrados para debatir ñ en este tema. Por 
último, mencionó que al interior de su partido se está analizando esta reforma electoral y buscarán presentar 
una propuesta de «áreas de oportunidad» a estas normas electorales. 
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https://presenciauniversitariauaq.com/debe-contemplar-3-de-3-la-reforma-electoral-del-ieeq-ospital/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
EN ESPECTACULARES HAY APEGO A LA LEY 
La ley electoral es muy clara y se está con estricto apego a ella, afirmó el titular de la SEDESOQ, Agustín 
Dorantes, luego de ser cuestionado por los espectaculares que muestran su imagen y que desde semanas atrás 
aparecieron en distintos puntos del estado, incluidos San Juan del Río. (ESSJR) 
 
GERMAÍN GARFIAS CONFIRMÓ SU INTERÉS POR LA ALCALDÍA DE SAN JUAN DEL RÍO 
El diputado local del PAN, Germaín Garfias, confirmó su interés por contender para la alcaldía de San Juan del 
Río en el próximo proceso electoral. Sin embargo, reconoció que el crecimiento de simpatizantes de Morena 
en aquella demarcación es algo que preocupa a su partido. (DQ, ESSJR) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NECESITA LA POLICÍA PATRULLAS BLINDADAS 
Acecha al estado la delincuencia de San Luis Potosí, Guanajuato, Hidalgo y Edomex. (DQ, principal) 
 
N: ¡EXPROPIACIÓN! 
Requisa el presidente Andrés Manuel López tramo ferroviario Coatzacoalcos - Medias Aguas al Grupo México 
Transportes. (N, principal) 
 
AM: PRESENTAN A INVERSIONISTAS CAPACIDADES DEL ESTADO 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio Del Prete Tercero, participó en el Foro de 
Expansión México en EUA. (AM, principal) 
 
EUQ: INFLUENCER AFIRMA QUE SE HIATO JUSTICIA EN SU CASO 
Florencia Alduncin difundió en redes sociales un mensaje en el que “da carpetazo” a la denuncia que inició la 
semana pasada contra policías municipales por presunto abuso. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SE REÚNE MAURICIO KURI CON ADÁN AUGUSTO LÓPEZ 
El gobernador Mauricio Kuri informó en sus redes sociales que se reunió con el secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, para reiterar el apoyo y compromiso del estado con la federación. “Hablamos temas 
importantes para nuestro estado como migración, agua y una buena gobernabilidad. Agradezco su 
colaboración”, señaló el mandatario estatal. (DQ, EUQ, N, AM) 
 
PROMUEVEN A SAN JUAN COMO POLO DE DESARROLLO ECONÓMICO 
Tras su visita al municipio de San Juan del Río, el gobernador Mauricio Kuri González indicó que hay 
empresarios interesados en invertir en esta localidad por su excelente ubicación geográfica y por ser un polo 
de desarrollo económico. (N) 
 
REFUERZAN BANCOS DE LECHE HUMANA 
En la entidad se han fortalecido actividades a favor de la lactancia materna, por lo que en los SESEQ se tienen 
Bancos de Leche Humana, uno en el Hospital del Niño y la Mujer, y otro en el Hospital General de San Juan del 
Río, que pertenece a la Red Mexicana de Banco Global de Bancos de Leche Humana. (EUQ) 
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FOMENTA CAR HERRERA INTERCAMBIO CULTURAL, CON LA EMBAJADA CHINA 
La presidenta del SEDIF, Car Herrera, asistió como invitada de honor a la Ceremonia del Té, que encabezó el 
embajador de la República Popular China en México, Excmo. Zheng Run, y su esposa la Sra. Duan Niyan, quien 
recordó que esta tradición milenaria representa la armonía entre el hombre, la naturaleza y el universo. (N) 
 
PRESENTAN AUTORIDADES LA ESTRATEGIA  “CONTIGO RUMBO JOVEN” 
Virginia Hernández, titular de la SEJUVE, encabezó la presentación de la estrategia “Contigo rumbo joven”, la 
cual es única en todo el país y cuyo principal objetivo es diseñar programas sociales y políticas públicas que 
involucren a todas las dependencias de gobierno del estado y que pongan al centro de las decisiones las 
principales necesidades, demandas, aspiraciones y deseos de las y los jóvenes queretanos. (DQ, N, ESSJR) 
 
PRESENTAN MODELO DE CRECIMIENTO EN EU 
Marco Del Prete, titular de la SEDESU, presentó ante inversionistas estadounidenses las capacidades 
competitivas de Querétaro, esto en el último día de actividades de la Cumbre de la Cadena de Suministro 
Chicago 2023.  (DQ, AM) 
 
YA VIENE EL PRIMER FESTIVAL DE HACIENDAS Y VIÑEDOS 
Autoridades estatales y municipales anunciaron la realización del Primer Festival de Haciendas y Viñedos de 
El Marqués, que se llevará a cabo el próximo 10 de junio en la Hacienda Amazcala. Adriana Vega, titular de la 
SECTUR, informó que en el inédito Festival de Haciendas y Viñedos participarán 14 empresas del ramo, las 
cuales consentirán el paladar de los visitantes con platillos de siete restaurantes. (EUQ, N, AM) 
 
YA HAY INTERESADOS EN ADMINISTRAR HOTELES MISIÓN CERRADOS 
Adriana Vega, titular de la SECTUR, dio a conocer que ya hay tres empresas interesadas en administrar los 
hoteles Misión de Jalpan, Concá y La Muralla. Esto luego de que fueron clausurados por temas de Protección 
Civil y que el actual administrador tenía un adeudo con la administración estatal. Puntualizó que es un tema 
que atiende Oficialía Mayor, ya que son propiedad del gobierno del estado y se encuentran concesionados.  (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NECESITA LA POLICÍA PATRULLAS BLINDADAS 
Las corporaciones de seguridad deberían contar con unidades vehiculares blindadas para proteger a los 
elementos policiacos y, a su vez, enviar un mensaje de que la delincuencia se enfrenta con el mejor equipo, 
consideró Antonio Zapata, diputado presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil. (DQ) 
 

PODER JUDICIAL 
 
CONVENIOS ENTRE EL DIF Y TSJ 
El Poder Judicial del estado y el SMDIF firmaron dos convenios de colaboración para capacitación y asesoría 
en materia familiar y en beneficio de niñas, niños y adolescentes. El primer convenio es para dar en comodato 
a la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes del DIF, un espacio en la Ciudad Judicial para 
proporcionar servicios de asesoría jurídica sin costo. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
ANALIZAN EL REGISTRO DE BICIS EN LA CAPITAL 
El secretario de Movilidad del municipio de Querétaro, Rodrigo Vega, informó que continúan evaluando la 
posibilidad de realizar un registro de bicicletas en la capital. Reiteró que el tema del reemplacamiento está 
totalmente descartado, pero siguen analizando cuál sería el mecanismo para invitar a los ciclistas a realizar 
este registro de bicicletas. (DQ) 
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ANUNCIAN RELEVO EN LA JUNTA DE AGUA POTABLE DE SAN JUAN DEL RÍO 
La presidencia municipal de San Juan del Río, encabezada por el alcalde Roberto Cabrera, anunció el cambio 
en la JAPAM, ya que Gilberto Ugalde dejará la titularidad del organismo. (ESSJR, N) 
 
REUBICARÁN SECRETARÍA DE BIENESTAR DE EDIFICIO DE CENTRO HISTÓRICO 
Dados los proyectos que tiene actualmente el municipio de San Juan del Río para el edificio del Centro 
Histórico y Cultural, como es el de su remodelación o instalar ahí la Casa del Queso y el Vino, se consideraría 
mover a la Secretaría de Bienestar, pues actualmente es ahí donde se brindan sus servicios. (N) 
 
FESTIVAL DEL APRENDIZAJE EN LAS SIETE DELEGACIONES 
La Secretaría de Desarrollo Humano y Social realizó de manera itinerante el Festival del Aprendizaje en las 
siete delegaciones municipales de Querétaro, una de las diez Ciudades del Aprendizaje reconocidas por la 
UNESCO en México.  (DQ, EUQ, N) 
 
CRECE SOLUCIÓN DE CONFLICTOS DE PARTICULARES 
Se tiene una efectividad de acuerdos del 60%, la dirección de mediación del municipio de Querétaro ha ganado 
terreno en la actual administración y, cada vez, más personas acuden a ella para resolver un conflicto entre 
particulares, antes de llegar a temas judiciales o administrativos. (AM) 
 
REVISAN ESQUEMA DE DESARROLLO URBANO 
Con la intención de generar lazos de comunicación entre la ciudadanía de Amealco de Bonfil, y para buscar 
estrategias que atiendan a una mejor calidad de vida en cuanto a infraestructura, se llevó a cabo el foro de 
consulta pública del plan de Desarrollo Urbano. Este evento, encabezado por el alcalde, René Mejía, en su 
participación con los asistentes, dijo que es un compromiso de la administración municipal, la construcción 
del progreso, lo que se logra trabajando de manera equitativa entre sociedad y gobierno. (ESSJR) 
 
PREPARAN REGLAMENTO DE PROTECCIÓN ANIMAL 
El ayuntamiento de Colón trabaja para crear un reglamento que proteja toda la fauna que existe en el 
municipio, informó el regidor Gaspar Trueba, quien alertó que el abandono de mascotas, concretamente de 
perros, es tan grave que ya se ha reportado la existencia de jaurías. (EUQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
AMIQRO INAUGURA DIPLOMADO PARA MUJERES EMPRESARIAS 
La AMIQRO inició el Diplomado Estrategia Comercial para Mujeres Empresarias, el cual está dirigido a mujeres 
líderes de pequeñas y medianas empresas, interesadas en aprender a mejorar su estrategia comercial para 
mejorar sus ventas.  (EUQ) 
 
DA A SU DENUNCIA POR ABUSO 
Después 19 días del accidente en el que se vio implicada la influencer Florencia Alduncin en el Boulevard 
Bernardo Quintana, en la capital queretana, da carpetazo a su caso y agradece a las autoridades porque se hizo 
justicia a sus demandas, por supuesto abuso de autoridad por parte de policías municipales. Fue a través de 
su cuenta de Instagram, que la influencer realizó una publicación donde externó sin dar más detalles, que le 
pone fin a su caso y dio gracias al gobernador Mauricio Kuri, al afirmar que se hizo justicia por lo ocurrido, 
además de externar las disculpas a la joven conductora que se vio implicada. (DQ, EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q ´REGISTRO´ 
Por Adán Olvera 
Seguramente se viene una andanada de quejas ante la intención de las autoridades de regular al menos con un 
registro las bicicletas en la capital. Desde hace algunos meses se cocina esta intención de registrar este medio 
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de transporte con la única finalidad de saber el comportamiento y crecimiento de la comunidad. La Secretaría 
de Movilidad del Municipio de Querétaro analiza la implementación de este registro de ciclistas en la capital; 
se aplicaría un distintivo de código QR para censar las unidades y población que se mueve en bicicleta; 
asimismo, tendría la finalidad de desalentar el robo de estas unidades. Es apenas un proyecto en marcha, pero 
tendrá que socializar con la comunidad que casi todo lo que tenga que ver con regulación lo siente como 
ataque. Con el código QR la Semovi podría acceder a datos de la bicicleta, así como de su propietario; el no 
portarlo llevaría a un llamado de atención por parte de la autoridad y verificación si no tiene reporte de robo. 
Es ahí donde seguramente las diversas asociaciones levantarán la voz con el argumento de que no todos los 
usuarios tienen la capacidad de acceder a este registro, pero ya veremos qué sucede y esperemos que se pueda 
lograr, porque los peatones y automovilistas estaríamos también en las mismas condiciones de saber que 
existe al menos un padrón. La Semovi terminará el análisis pronto y veremos qué sucede con esta intención. 
DE REBOTE. Los automovilistas tendrán que bajar la velocidad en zonas escolares y es que ya hay reformas al 
reglamento de tránsito de Querétaro, los ansiosos no verán para nada bien la medida. (DQ, ESSJR) 
 
BAJO RESERVA 
El centro de la ciudad, en penumbras varias horas. La Comisión Federal de Electricidad, nos cuentan, generó 
un caos durante varias horas de ayer en el centro de la capital. Dejó sin luz desde las cinco de la tarde a quienes 
tienen comercios, viven y paseaban por esta zona considerada la principal para el sector servicios, debido al 
alto flujo de turistas que llegan. La CFE se vio, nos cuentan, bombardeada por mensajes de reclamo en redes 
sociales por su pasividad para resolver el problema que dejó grandes afectaciones, pero al final, la paraestatal 
no tuvo el detalle para acercarse a la población y explicar los motivos que provocaron este terrible apagón. 
Huele a destape el festejo de cumpleaños de Daniela Salgado. Hay una diputada local panista que, nos cuentan, 
buscará mostrar músculo político el próximo domingo. Esta legisladora, se trata de Daniela Salgado, quien nos 
cuentan, quiere ser presidenta municipal de Tequisquiapan, demarcación que hoy gobierna el expriista José 
Antonio Mejía Lira, quien lleva dos períodos consecutivos en el cargo, tras haber encabezado una candidatura 
independiente. Salgado, nos cuentan, cumple en estos días 33 años, motivo por el cual ya convocó desde sus 
redes sociales a un festejo mediante una cabalgata que saldrá del Rancho Agua Caliente y llegará a las cercanías 
del Parque de la Pila, en el centro de esta demarcación. ¡Este festejo huele a destape! (EUQ 2) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Abierto: El Abierto Mexicano de Patinaje Artístico nos ha dado la oportunidad de dar a conocer al estado, su 
gastronomía, su belleza e historia, pero también a nuestras campeonas sobre hielo. (N) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 

 


